

## RINGKASAN

**Unique fadilla, 08320190100, Peranan kelompok tani terhadap produksi usahatani padi sawah (*oryza sativa* L) di Kabupaten Gowa (Studi kasus di Desa Je'netallasa, Kecamatan Pallangga). Di bawah bimbingan oleh Bapak Iskandar Hasan dan Ibu Farizah Dhaifina Amran**

Salah satu usaha pemerintah bersama petani adalah dengan membentuk kelompok-kelompok tani di pedesaan. kelompok tani adalah lembaga yang mengorganisasikan petani secara horizontal, baik secara kedekatan areal tanam, jenis komoditi, dan gender petani sehingga diharapkan dapat lebih bermanfaat bagi petani. Pembentukan kelompok tani merupakan suatu usaha pembangunan pertanian yang berfungsi untuk memperlancar hasil pertanian dan memberikan wadah yang kokoh di pedesaan dan untuk menghadapi berbagai ancaman, tantangan, hambatan dan gangguan. Beberapa peranan kelompok tani yaitu sebagai kelas belajar, wahana kerjasama serta sebagai unit produksi bagi para anggota

Tujuan penelitian ini yaitu, (1) Mengidentifikasi jumlah produksi padi sawah di Desa Je'netallasa, Kecamatan Pallangga, Kabupaten Gowa. (2) Mendeskripsikan dan menganalisis peranan kelompok tani sebagai wahana kelas belajar, wadah kerja sama dan unit produksi usahatani. (3) Menganalisis pengaruh peranan kelompok tani terhadap produksi usahatani padi. Penelitian ini dilaksanakan di Desa Je'netallasa, Kecamatan Pallangga, Kabupaten Gowa. Populasi pada penelitian ini adalah 10 kelompok tani dan dipilih 4 kelompok tani yang diambil secara sengaja (purposive sampling method) dengan pertimbangan bahwa kelompok tani tersebut yang paling aktif. Sampel dalam penelitian ini berjumlah 32 petani padi sawah yang bergabung dalam kelompok tani. Metode pengambilan sampel yang digunakan adalah purposive sampling method pada 12 pengurus inti kelompok tani dan random sampling method pada 20 anggota biasa kelompok tani.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa (1) Produksi rata-rata padi sawah yang dihasilkan oleh petani padi sawah per tahun sebanyak diperoleh rata-rata/petani sebanyak 4.227 kg/petani dan rata-rata/ha sebanyak 3.634 kg/ha. (2) Nilai rata-rata vii peranan kelompok tani terhadap produksi usahatani padi sawah sebesar 86,82% yang nilai skornya berada diantara 13,38 (66,90%) - 20,00 (100%). Hal ini menunjukkan bahwa peran kelompok tani yang terdiri dari kelas belajar, unit produksi dan wahana kerjasama dikategorikan tinggi dalam produksi usahatani padi sawah. (3) Berdasarkan hasil yang diperoleh nilai signifikansi sebesar  $0,000 > \alpha=0,05$  artinya secara bersama-sama (Simultan) kelas belajar, wahana kerjasama dan unit produksi

berpengaruh signifikan terhadap produksi padi sawah. Secara individual (parsial) nilai signifikansi kelas belajar  $0,079 > \alpha=0,05$ , wahana kerjasama  $0,000 < \alpha=0,05$ , dan unit produksi sebesar  $0,235 > \alpha=0,05$ . Hal ini menunjukkan bahwa peranan kelompok tani sebagai kelas belajar berpengaruh signifikan terhadap produksi padi sawah sedangkan kelas belajar dan unit produksi tidak berpengaruh signifikan terhadap produksi padi sawah.

**Kata Kunci: Peranan, Kelompok tani, Produksi padi sawah, Regresi linear berganda**